

RE DE 2009



Y... ¿los no cambios?

- Las modificaciones en el gabinete van a satisfacer a unos e inquietar a otros, como es caso de los secretarios de Turismo y de Economía.
- Juan José Suárez Coppel llega a Pemex por sus cartas credenciales.

Los cambios de tres miembros prominentes del gabinete de Felipe Calderón, satisfarán a algunos y preocuparán a otros, pero los no cambios, seguramente dejarán inquieto a más de uno. Entre los más comentados que cuya "renuncia no fue aceptada", porque no fue solicitada, están el de Rodolfo Elizondo en Turismo, cuya Secretaría se compactará a su mínima expresión y el de la Secretaría de Economía, que encabeza Gerardo Ruíz Mateos.

A este último ¡bueno!, lo corrieron de todos lados con toda clase de comentarios que tienen que ver con su estilo de vida social, pero al final de cuentas deja a algunos con el tema de que "viene una segunda ronda". Ruíz Mateos se queda.

Llama la atención la forma en que fue recibido Juan José Suárez Coppel, un personaje que no llegará a golpear, se lo anticipo, a quien deja la dirección general de Petróleos Mexicanos, más porque le allanó el camino de grillos y eso dice mucho de la decisión tomada por el presidente Felipe Calderón.

Suárez llega no porque Francisco Gil se lo recomendó al Presidente, sino por sus credenciales, pues él fue director de Finanzas de Pemex cuando Calderón fue secretario de Energía, sabe que conoce la paraestatal a fondo, no tendrá que entrar a la curva de aprendizaje y tiene la capacidad para tomar decisiones sin romper los delicados

equilibrios, particularmente con la Secretaría de Energía y con la industria privada. ¿Alguien duda que Suárez desconoce el peso que ejerce lo ineficiencia de la paraestatal en el balance de las empresas?, sólo recuerde su paso por Modelo.

El otro no cambio que hay que subrayar es el de la Secretaría de Seguridad Pública, pues la llegada de Arturo Chávez Chávez, quien

fue subsecretario con Abascal, tiene un elemento en común. Genaro García Luna se mantiene y se nota que la coordinación que ha establecido con el secretario de Gobernación, Fernando Gómez Mont, lo mantiene como el estratega ejecutivo para lograr implantar una nueva policía nacional que saque al Ejército de las calles, pero que sea capaz de controlar la penetración de las organizaciones criminales. Ese no cambio desencanta a algunos, ¿no cree?

De Fondos a Fondo

Hasta ayer por la noche, el equipo económico estuvo reunido con el presidente Felipe Calderón y aunque la propuesta fiscal y financiera estaba a punto, él mismo hizo que Agustín Carstens y el subsecretario Dionisio Pérez Jácome le dieran otra revisadita al magno recorte presupuestal. Iban cerca de 250 mil millones que se tendrán que realizar en forma progresiva. ¡Ya verán!

Con la Fundación Inbursa, que ayer quedó constituida, son ya

cuatro las organizaciones dedicadas a impulsar proyectos de sustentabilidad social en México por las empresas que preside Carlos Slim en apoyo de la educación, salud, empleo, cultura, justicia y ambiente.

Ayer, como usted sabe, el Grupo Financiero Inbursa, que encabeza Marco Antonio Slim Domit, en colaboración con su socia La Caixa de Barcelona, constituyó la Fundación Inbursa, aportando mil millones de dólares para arrancar los proyectos, evento en el que participaron la infanta Cristina, directora del Área Social de la Fundación La Caixa don Jaime Lanaspá, director general de la Fundación La Caixa; e Isidro Fainé Casas, presidente del Consejo de Administración de La Caixa de Barcelona y de su Comisión de Obras Sociales.

Usted recordará la intención de penetrar en el subsistema de las microfinanzas, proyecto que tiene mucho más de responsabilidad social y financiera por el impacto

que tiene para el desarrollo del país; mucho del esfuerzo podría encaminarse a través de esta fundación.

Marco Antonio Slim terminó con las especulaciones que rondaron ayer en el sentido de que el grupo iniciaría su expansión por América Latina al señalar que además de las 75 sucursales con las que cuentan ampliará su red que incorpora el know how de la Caixa a 400, pero en México, mercado en el que se concentrarán en principio para aprove-



Fecha 08.09.2009	Sección Dinero	Página 5
----------------------------	--------------------------	--------------------

Ayer Grupo Financiero Inbursa, en colaboración con su socia La Caixa de Barcelona, constituyó la Fundación Inbursa.

char la baja penetración financiera.

¿Tendrán corresponsales?, Sí, además de regularizar su relación con los Sanborns que actuaban a manera de comisionistas, buscan asociarse con Telecom-Telégrafos, aunque la salida de **Andrés Figueroa** ha reabierto la posibilidad de que se integre en un solo organismo el Sepomex y Telecomm.

¿Quién es el señor **Marvin**

Feldman? Es un importador norteamericano de tabaco de Estados Unidos y Canadá que desea trato preferencial de la Comisión Federal para la Protección contra Riesgos Sanitarios (Cofepris). Nos dicen que al ser un competidor importante de las tabacaleras establecidas se la está viendo difícil con el tema de los

pictogramas, pues al ser el dueño de la marca de cigarros Rojos, está desesperado por su dificultad para cumplir con lo dispuesto en el artículo 21 de la Ley General para el Control del Tabaco.

Sus tabacaleras han invertido cada una entre dos y tres millones de dólares para cumplir con todo el cambio legal, a **Feldman** le costará dinero, ya que todas sus cajetillas deberán traer en el empaquetado la leyenda "para su venta exclusiva en México" y difícilmente sus proveedores extranjeros le van a producir lotes especiales con este mensaje. Es algo por lo que también están pasándola difícil los vendedores de Puros en México.

El señor **Feldman** es el mismo que hace años demandó a México

y a la SHCP porque no le devolvieron impuestos. Ahora está pidiendo la cabeza de **Miguel Ángel Toscano**, con el argumento de que el comisionado y sus reglas sólo "beneficia a Phillips Morris", pues quien no conoce a **Toscano** puede decir semejante disparate. A propósito de cambios, el que sí sale, según los corrilos de la industria farmacéutica, es el comisionado **Gustavo Oláis**, un hecho que sí cimbrará a todos.